



## La Conférence des Gouvernements de la Suisse du Nord-Ouest adopte une nouvelle stratégie

**Bâle, le 8 juin 2018. Les gouvernements des cantons de Soleure, de Bâle-Ville, de Bâle-Campagne, d'Argovie et du Jura se sont réunis ce jour à l'occasion de la 73<sup>e</sup> Assemblée plénière de la Conférence des Gouvernements de la Suisse du Nord-Ouest (CGNO) qui s'est tenue dans le canton de Bâle-Ville. L'adoption d'une stratégie pour les années 2019 à 2022, un bilan intermédiaire sur la présidence assurée par le canton de Bâle-Ville ainsi qu'un état des lieux sur la politique étrangère et européenne figuraient à l'ordre du jour.**

La CGNO s'est réunie dans le cadre historique de la Zunftsaal au Safran Zunft, dans la vieille ville de Bâle. Dirigée par Elisabeth Ackermann, présidente du Gouvernement de Bâle-Ville (BS), l'Assemblée plénière a notamment permis d'adopter une stratégie pour les années 2019 à 2022. La CGNO s'est ainsi dotée pour la première fois d'une stratégie couvrant tous ses axes de travail: représentation des intérêts de la Suisse du Nord-Ouest à la Berne fédérale, coopération régionale entre les cantons et collaboration transfrontalière.

### Un bilan annuel positif

Dans sa rétrospective sur l'année écoulée, Elisabeth Ackermann a souligné avec satisfaction les efforts fructueux des cantons pour défendre à l'unisson les grands projets d'infrastructure vis-à-vis de la Berne fédérale et des régions voisines en Allemagne et en France. En outre, la coopération intercantonale a permis d'élaborer des prises de position coordonnées et d'organiser divers événements à l'intention des parlementaires fédéraux de manière à promouvoir une vision commune des intérêts de la région.

### Eclairage sur la politique étrangère et européenne de la Suisse

Dans la Suisse du Nord-Ouest, la collaboration transfrontalière avec les régions voisines allemandes et françaises relève d'une longue tradition. Par ailleurs, la politique étrangère et européenne de la Suisse a souvent des conséquences directes sur les activités quotidiennes au sein de la région. Dès lors, l'Assemblée plénière était axée cette année sur les fondements et objectifs de la politique étrangère suisse, ainsi que sur les défis qui en découlent.

Dans son intervention, Pascale Baeriswyl, secrétaire d'Etat au Département fédéral des affaires étrangères (DFAE), a exposé l'évolution de la situation géopolitique, avant d'expliquer les priorités nationales en matière de politique étrangère dans le contexte international et de mettre en évidence les implications pour la Suisse du Nord-Ouest et la coopération transfrontalière. Roland Krimm, chargé d'information des cantons à la Mission suisse auprès de l'Union européenne à Bruxelles, a ensuite évoqué les relations entre notre pays et l'Union européenne et expliqué en quoi les cantons peuvent participer concrètement à la politique étrangère et européenne de la Suisse.

### **Pour toute question, contacter:**

*Elisabeth Ackermann, présidente du Gouvernement de Bâle-Ville, présidente de la CGNO, téléphone: 061 267 80 64*

*Photo de groupe sur [www.cgno.ch](http://www.cgno.ch)*

La **Conférence des Gouvernements de la Suisse du Nord-Ouest** ([www.cgno.ch](http://www.cgno.ch)) est constituée par les cantons de Soleure, de Bâle-Ville, de Bâle-Campagne, d'Argovie et du Jura. La Conférence a notamment pour but le développement de positions communes entre ces différents cantons, la défense des intérêts de la région auprès de la Confédération, de la Conférence des gouvernements cantonaux et des autres régions, une représentation commune de la région dans le cadre de la collaboration transfrontalière ainsi que l'information et la coordination entre les cantons dans le cadre de la collaboration régionale et des groupes de travail intercantonaux.